

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de fuera de la capital, cuyo abono termina en 30 del corriente, se servirán renovar con anticipacion si no quieren experimentar retraso en el recibo de los números.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 26 publica un real decreto dado á bordo de la fragata *Princesa de Asturias* promoviendo al empleo de Jefe de Escuadra supernumerario al brigadier de la Armada don José Montojo y Albizu.

Don Rafael Garcia Lovera, Abogado de los tribunales del Reino y de este ilustre colegio, tesorero del mismo, Auditor honorario de Marina y Juez de paz del distrito de la derecha de esta capital etc.

Por el presente se convoca á los hijos y herederos de doña Petra Lopez, viuda, que fué de esta vecindad, para que en el término de treinta dias contados desde el en que se inserte este edicto en los periódicos de esta capital, se presenten en este juzgado para que con ellos se entiendan las providencias que se dicten en los autos juicio verbal ontablados á instancia del albacea testamentario del finado don Marcial de Galvez, para la cobranza de las rentas de la casa que habitó la doña Petra Lopez, pues en otro caso se sustanciarán en rebeldía parándoles el perjuicio que haya lugar.

Dado en la ciudad de Córdoba á 26 de Setiembre de 1860.—Rafael Gar-

cia Lovera.—Por mandado de su señoría, Juan de Dios de Rojas y Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en el *Telégrafo* de Barcelona correspondiente al dia 23:

«Ayer por la mañana circuló la voz de que S. M. la Reina habia tenido que quedarse en cama á consecuencia de hallarse algo molestada por el desgraciado accidente de que tienen noticia nuestros lectores. Con gran satisfaccion supimos que se habia levantado y oido misa. Por la tarde S. M. la Reina calmó la inquietud del vecindario, saliendo hácia el paseo de Gracia, á eso de las cinco y media, en una magnífica carretela á la «Dumont» tirada por cuatro preciosos caballos. Acompañaban á S. M. la Reina su augusto esposo, el príncipe don Alfonso y la infanta doña Concepcion. En otros carruajes iban las ayas y el ayo de SS. AA., y los ministros de Fomento y Estado. Los generales Dulce y Prim marchaban al estribo del carruaje Real. Al presentarse la escolta S. M. manifestó que no necesitaba escolta ni la necesitaria mientras permaneciera entre nosotros, porque tenia por escolta á todo el pueblo catalán. S. M. la Reina, al pronunciar estas palabras tan lisonjeras para nosotros, hizo justicia á un pueblo que como buen español, á fuer de caballero y pundonoroso, no olvida nunca ni es posible que olvide lo que debe á la Reina y á la señora; sobre todo cuando esa Reina es la bondadosa Isabel.

S. M. la Reina atravesó precedida solo de un correo de gabinete, las calles de nuestra ciudad, dirigiéndose al paseo

de Gracia y apeándose en los Campos Eliseos. Entró en los jardines, subió á las montañas Rusas, donde presenció el descenso de algunos coches, saludando y hablando con diferentes personas que allí habia, particularmente con las señoras de la familia del señor Llopart. La Reina iba tan sencilla como elegantemente vestida. Llevaba un vestido de seda rayado, blanco y azul, una berta de blonda, velo, y un pañuelo de Manila blanco que se quitó al entrar en los Campos, y dió á uno de sus caballeros. El conde de Balazote llevaba de la mano al príncipe don Alfonso, el que anduvo una buena pieza por las calles de los Campos. Habiéndole preguntado su augusta madre, si habia saludado á los caballeros que se agrupaban á su paso, el príncipe con gracia infantil repetia los vivas que daban á aquella.

S. M. el Rey, que daba el brazo á la Reina, vestia de paisano y llevaba la gran cruz de Carlos III. La infanta doña Concepcion iba en brazos de la nodriza. Se conocia que S. M. se hallaba visiblemente mejorada, pues habia recobrado algun color. Llamaba particularmente la atencion su gallardo talle y su andar verdaderamente majestuoso. El ayuntamiento de Gracia esperaba á S. M. en el extremo del paseo, y se retiró cuando ya habia muchos faroles encendidos, creyendo sin duda que S. M. no iria á aquella poblacion; pero la Reina llegó hasta la entrada de Gracia, y sin apearse regresó de allí á Barcelona, en medio de las aclamaciones de la multitud que, no esperando, comenzaba á dispersarse.

El señor Tolosa está componiendo la música de unos coros que deben cantarse en la cabalgata de Colon, en la que figurarán tambien varios bailes de salvajes. La orquesta, en cuanto sea posible, usará instrumentos de aquella época.

Barcelona presentaba ayer un aspecto animadísimo. Desde las nueve de la mañana circulaban por nuestras calles lujosas carretelas en que iban varios particulares y comisiones de algunas corporaciones, que fueron á dar la bienvenida á varios personajes que han venido con la corte.

El lunes tendrán lugar las funciones gratis en los teatros. No se sabe aun cuando se verificará la de los Campos Eliseos. Se cree que la expedicion á Monserrat se hará sobre el 26, y en cuanto regrese tendrá lugar la cabalgata de Cristóbal Colon.

Anteayer circularon toda la noche los trenes de todos los ferro-carriles, y á pesar de esto, ayer no podia penetrarse en los cafés, que estaban llenos de forasteros.

Es casi seguro que esta noche Sus Magestades y Altezas saldrán á recorrer las calles para ver las iluminaciones.»

El 25 llegó á la corte el teniente general don Juan Zabala, marqués de Sierra Bullones, y ministro de Marina, y el 27 se esperaba al capitán general don Manuel de la Concha, marqués del Duero, general en jefe de aquel distrito.

Dice *El Español* de Ambos mundos:

«En una carta privada que hemos recibido de Stokolmo, nos comunica una persona fidedigna que el Rey de Suecia ha concedido la gran cruz de la orden de los Serafines al capitán general, duque de Tetuan, D. Leopoldo O'Donnell, como una prueba de alto aprecio y distinguida consideracion que por él tiene. Esta cruz, que solamente se concede á las personas reales y á los Príncipes, únicamente la tiene en España S. M. el Rey, y en Inglaterra S. A. R. el Príncipe consorte. Tambien ha concedido el Rey de Suecia al ministro de Estado en España,

(64)

—Ni con uno ni con otro, respondió Micaela.

—Cuida de que no te toque en suerte el diablo, exclamó exasperado el consul un dia; porque, en fin, tú has desechado todos los jóvenes de la vecindad, y ahora no sé de donde ha de venir mi futuro yerno.

Micaela entonces echábase á reir y corria á sentarse en medio de sus compañeras reunidas en la plaza.

La costumbre de vivir en público, que aun no se ha perdido del todo en el Mediodia, data de tiempos muy remotos. En la plaza principal de una villa ó de una aldea, colocábase en otro tiempo el pozo comunal rodeado de un gran brocal cubierto de húmedo musgo. Al lado de este pozo ostentábase una cruz de piedra, coronada de figuras de ángeles ó de santos mas ó menos hábilmente esculpidos. Árboles seculares, enlazados entre sí por pámpanos frondosos, formaban un abrigo de follaje, bajo el cual iban á agruparse al finalizar el dia, las madres de familia y los niños, los ancianos, los enamorados y las jóvenes.

Micaela no faltaba nunca á esta reunion, de la que era á la vez el encanto y el tormento. Apenas aparecia, volvíanse hácia ella los ojos de los mancebos, y las jóvenes que no ignoraban la facilidad con que en ese caso sigue á los ojos el corazón, no respiraban ya de inquietud y de celos. Porque Micaela no era buena, ya lo hemos dicho, su mayor placer consistia en turbar los co-

11

(65)

vigésimo, el señor de Vidausin, cuyo magnífico castillo del mismo nombre subsiste aun en estado de decadencia y de humillacion á poca distancia de Valcabrère, en la orilla izquierda del Garona. Damian, bravo y vigoroso, prometia adelantarse en su carrera, cuando quiso la desgracia que se enamorase de Micaela perdidamente. Desde aquel momento no tuvo otra ambicion que la de agradaarla, y hasta pudo vanagloriarse de haber hecho en ella alguna impresion, porque tenia una hermosa estatura y sus facciones no estaban exentas de cierta gracia y distincion. Damian ofrecia el tipo de la belleza viril en todo lo que posee de enérgico y de imponente. Micaela no se hubiera atrevido á burlarse de aquella naturaleza, cuyo poder temia involuntariamente; además profesaba cierta estimacion á aquel joven ya afamado por sus altos hechos.

La mirada firme y leal de Damian encontraba la soya sin bajarse, si bien podia leer siempre en ella la seguridad de una adhesion á toda prueba; así es, que nunca habia intentado reducir á su pretendiente á ese estado de idolatria servil que tanto se gozaba en imponer á sus rivales.

Damian habia confesado su amor á Micaela en términos sencillos, pero expresivos.

—Soy de noble cuna, la dijo una tarde, y vos no lo sois; en cambio sois rica y yo no lo soy. Como no quiero que se me acuse de haber vendido mi nombre, ni que se os eche en cara haberlo comprado, exigiré por única condicion, si me concedéis vuestra mano, que vuestro padre

(65)

disponga de su herencia en favor de sus parientes, de sus amigos, de los pobres, ó de la Iglesia; porque no quiero de vos sino á vos misma, y de jo al cuidado de mi espada el conquistar un dia el rango y la riqueza de que sois digna.

Micaela, acaso por la primera vez de su vida, no pudo hallar en su corazón fuerza para rechazar con desden ó cólera la declaracion de un sentimiento al que parecia deber quedar siempre extraño. Limitóse, pues, á pedir tiempo para reflexionarlo, y Damian la dejó sin demasiado desaliento.

Por desgracia la época del jubileo llegó, y las procesiones comenzaron. Las poblaciones de los cuatro valles de Magnoac, de la Necte, de Aure, y de la Barousse, los habitantes de Comminges y del Nebouzan, del Bearne y de la Arriège de Cataluña y de Aragon, pusieron en camino, arreglados por parroquias y precedidos de cruces y estandartes, bajo la direccion del clero regular y secular de sus diócesis. Los fieles acudian presurosos á prosternarse ante la tumba del bienaventurado; nobles y villanos acudian á porfia de todas partes, á pie, á caballo ó en litera. Micaela llevó á cabo su peregrinacion al finalizar el tercer dia, cuando la afluencia no era ya tan considerable; cuando salió del santuario, no era ya la misma.

Damian habia seguido de lejos á su amada, y acechado el instante de su regreso para ofrecerle á la puerta de la iglesia el agua bendita; empero esta pasó por su lado con la cabeza baja, y el

don Saturnino Calderon Collantes, la gran cruz de la Estrella Polar. El representante de Suiza en Madrid, que viene de Stokolmo, y se halla actualmente en Paris, es el portador de estas insignias»

La afluencia de forasteros aumenta en Barcelona, no por dias, sino por horas y hasta por instantes, pues la llegada de trenes de todas las lineas es continua, arrastrando gran número de coches atestados de gente; teniendo que salir trenes extraordinarios á recoger los numerosos pasajeros que por falta de cabida deben quedar en las estaciones. Todas las fondas están llenas de gente: lo propio sucede con las casas de huéspedes, y no hay familia que no albergue á algún pariente, amigo ó conocido. Se han improvisado nuevas fondas y restaurantes, y con esto y todo no bastan para tanta gente.

La iluminación de la Rambla, es decir, la que corre á cargo del ayuntamiento, constará de 100,000 luces.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 24.—Continúa la interrupcion de los telegramas y correos de las Mares y la Umbria. Las últimas noticias de Aucona del dia 22 dicen que los trabajos de sitio estaban aun atrasados. Sin embargo, dos baterias piemontesas habian roto el fuego contra la ciudadela, que contestaba vigorosamente. Por falta de fondo no habia podido aun la escuadra alisar dos fragatas. Se asegura que la ciudad tiene 6,000 hombres de guarnicion y provisiones en abundancia.

Un telegrama de Turin dice que 5,000 piemonteses van á embarcarse y proclamar inmediatamente la anexion. Es apócrifo el tratado entre Francia y Cerdeña, cediendo esta Nacion á aquella nuevos territorios, publicado por algunos diarios italianos. El general Goyon ha dirigido á las tropas un orden del dia, declarando que la Francia defenderá enérgicamente al Santo Padre.

El cadáver de la duquesa de Alba ha sido depositado en la iglesia de Neuil, inmediato á los sepulcros de la Emperatriz Josefina y de la Reina

Hortensia, hasta que sea trasladado á España.

Una carta de Nápoles dice que Garibaldi está en desacuerdo con los ministros de Victor Manuel, y no muy de acuerdo con los suyos de Nápoles. Parece que el rey Francisco marcha á España.

Turin 24.—Nuestras ventajas en el combate de Castelfidardo han sido mayores de las que se dijo.

Los cañones cogidos son once y los oficiales pontificios prisioneros no son 50 sino 150.

Dice la *Gaceta oficial* de Venecia que las patrullas de la frontera han debido hacer uso de sus armas para reprimir tentativas revolucionarias. El tren de sitio está desembarcado ya en nuestro campamento, cerca de Aucona. El conde de Rimercati ha ido á Londres con una mision del dictador. Pallavicino ha llegado aquí con otra mision del dictador.

Se dice que el ministerio napolitano ha hecho dimision y que Coriforte está encargado de formar el nuevo.

Viena 24.—Son animadas en demasia las sesiones del Consejo del Imperio. En una de ellas se ha hablado del estado de la prensa.

Marsella 24.—Ha llegado á Tolon toda nuestra legacion en Nápoles. El primer secretario de la embajada francesa en Roma ha salido de Tolon para Paris con pliegos.

El periódico oficial de Gaeta contiene varios decretos; uno constituyendo el ministerio Ulloa, en virtud de la Constitucion; otros declarando en estado de sitio las provincias donde se combate; otro declarando culpable de alta traicion á casi toda la oficialidad de Marina.

Gacetilla.

—**TODO ES IGUAL.**—Al leer ayer varias personas lo que decíamos acerca de dejar amasijos de mezcla en las calles, añadieron que las faltas del alumbrado público contribuian mucho á los frecuentes percances que deploramos. Efectivamente si se viera el peligro seria fácil apartarse de él. Esta verdad no necesita demostracion mas que para los distraídos y para los cortos de vista.

—**UN CRISTE.**—El miércoles fué detenido por los municipales un jóven

que luchaba en la calle de Armas con una muger que vende leche de burras para que parara á estas y echase la leche en un cenacho. Nuestros lectores nos preguntarán cuales es el chiste y nosotros lo que podemos contestarles es que lo malo que este lance tiene, es que aun cuando parece mentira es verdad.

—**LIBRO.**—Por conducto del señor Gobernador de la provincia hemos recibido un ejemplar del «Aluario estadístico de España,» con una carta misiva del Excmo. Sr. D. Alejandro Olivan, vicepresidente de la comision general de estadística del reino. Damos las mas expresivas gracias al Excmo. señor remitente que de tal modo atiende la prensa periódica y ofrecemos ocuparnos de este importante libro para que conozcan nuestros suscritores las interesantes noticias que contiene.

—**QUE SE REPITA.**—Han sido multados varios vendedores de carne por espendarla sin el peso correspondiente. La carne es uno de los enemigos del alma y otro es sin dada el que la vende falta.

—**VARIAN DE TONO.**—Un periódico de esta capital pide en verso la composicion del célebre y antiguo barranco que se ha formado en el empedrado de la esquina del cuartel de San Felipe. Ay hermano, hermano, la empresa es árdua: dos años llevamos de pedir lo mismo en prosa y nada se consigue. Dos hombres tardarian media hora en reparar aquel daño y no estamos para esos gastos.

—**DIOS LO PROTEJA.**—Perece que muy en breve se publicará un periódico de intereses materiales titulado *El Duende*. Le deseamos vida y prosperidad.

—**NADA HAY SEGURO.**—La Guardia municipal ha descubierto el paradero del candado de la Alhóndiga de esta capital que fué robado hace pocos dias. Bajo candado debieran estar los escamoteadores de lo ageno.

—**LA DEL HUMO.**—Ya ha desaparecido el cólera de Baena, pues segun dicen de aquella villa diez dias hacia que no ocurrían defunciones por causa del incómodo huésped.

—**A LOS ASPIRANTES.**—Hasta el 16 de octubre próximo se admiten solicitudes á la plaza de médico-cirujano titular de Dos Torres dotada con 7,000 rs. anuales.

—**SUBASTA.**—El domingo catorce de Octubre se subasta en Montoro el suministro de aceite, rodillas y torcidas para el alumbrado público de aquella poblacion por todo el año de 1861, bajo el tipo de 13,000 rs.

—**CONSUMOS.**—En el núm. 154 del *Boletín Oficial* de esta provincia, se publica el pliego de condiciones para la subasta de los derechos de consumo de varios pueblos de esta provincia.

—**OJO, ALERTA, MUCHACHAS.**—La ocasion es un prodigio: algo bueno habia de tener para vosotras el año de 1860, ya que para otros ha sido tan pícaro y traicionero: al fin se humana el seco masculino y acepta como término preciso de sus correrias mundanas el santo yugo matrimonial: hoy dia de la fecha hay cuatro nada menos próximos á verificarse: cuatro que valen por cuatrocientos, pues ellos son gallos, muy voluntariosos, y por consecuencia mas digna de loa y publicidad la cristiana resolucion que al cabo han adoptado de terminar sus dias santamente al lado de una buena moza: «vamos á pasar trabajos» dirán los muy redomados, como el gallego que apenas volvian sus amos la espalda, se arrellanaba en la mejor butaca del estrado: «vamos á pasar trabajos» dirán tambien, casándose con jóvenes guapas y buenas, y entrando en la vida patriarcal que ofrece el matrimonio: es decir en una vida de tranquilidad y bienaventuranza por todos cuatro costados.

Animo, pues, que todavía quedan algunos célibes de estado honesto, á los cuales es preciso hacer entrar en vereda: armaos de todas vuestras gracias y saber que no os faltan: echadles un doble anzuelo; pedid aunque sean prestadas algunas de sus flechas al traviso Cupido que hartas tiene en su carcaj, y á ellos, hijas mias, que son pocos y se entregan: cazadlos bien y á quien Dios se la diere San Pedro se la bendiga.

Variedades.

FANTI, CIALDINI Y DELLA ROCA.

Estando llamados estos generales á figurar mucho en las nuevas contingencias de la cuestion italiana, creemos que nuestros lectores nos estimarán que les demos algunos datos por someros que sean sobre su vida política y militar.

(66)

aire pensativo; Damian le presentó la punta de sus dedos humedecidos con el agua santa, y Micaela no pensó ni aun en tocar; franqueó el dintel de la iglesia sin verle.

Damian, que habia acompañado á la jóven hasta la entrada del coro, y no habia dejado de mirarla un solo instante, no supo cómo esplicarse tan súbito cambio. Sus ojos recorrieron maquinalmente la iglesia casi desierta, y acercóse á la tumba, de la que entonces se alzaban los últimos fieles. Un novicio del orden de los Dominicos de San Gaudens, arrodillado sobre la losa sepulcral, parecia sumido en inspirado éxtasis; sus vestidos blancos hacian resaltar la palidez mate de su rostro, que dejaba descubierta enteramente la capucha del hábito echada hacia atrás. Sus manos cruzadas, y sus miradas vueltas ardentemente hacia la capilla del Santo, probaban un extraordinario fervor; la expresion de sus facciones no pertenecia ya á la tierra.

Damian se retiró sin hacer ruido, á fin de no turbar la piadosa meditacion del jóven novicio, quien, por su parte, parecia sordo á todos los ruidos del mundo. Se le hubiese podido creer muerto, si las lágrimas que corrían de sus ojos encendidos, no hubieran revelado un dolor y un sufrimiento demasiado vivos.

El jóven escudero creyóse victima de un capricho repentino de su amada; pero los dias se sucedieron sin que Micaela volviese á ser para él lo que era antes del fatal jubileo. Apenas le era permitido á Damian encontrarla de vez en cuan-

(63)

época del último jubileo de San Beltran de Comminges, fué causa que las buenas gentes de la vecindad atribuyesen su conversion á la intervencion del santo obispo.

—Nuestro padre San Beltran, decíase á porfia, venció en otro tiempo al dragon que asolaba el condado; ¿por qué no ha de haber triunfado tambien hoy? Ciertamente el dragon no era menos cruel que Micaela, y su color igual al de los ojos de esa perversa muchacha.

Como quiera que fuese, se queria tan poco á la pobre niña, que pronto cesaron de ocuparse de cuanto la concernia; se aplaudió no tener que correr ya el riesgo de encontrarla en las alamedas, á la sombra de los grandes árboles; los jóvenes recobraron lejos de ella su independencia y su orgullo, y las doncellas recuperaron sus alegres sonrisas. Maese Simon, perspicaz como un topo, se imaginaba que Micaela se habia humanizado algo con la edad; como si se envejeciese á los diez y seis años!

Sin embargo, existia una persona á quien el cambio de Micaela habia preocupado muy vivamente; esta persona, no admitiendo efecto sin causa, prometiéndose vigilar á la hija del consúl, y como era un jóven activo y resuelto, puso en seguida manos á la obra, pero ante todo bueno será que lo presentemos al lector.

Damian Peroulas pertenecia á una antigua familia, si bien no muy sobrada respecto á los bienes materiales de este mundo; servia en calidad de soldado en la compañía de su primo en grado

(62)

razones. Se atraia, viendo, á los enamorados á su lado; y apenas habia conseguido separarlos de sus prometidas, apresurábase á burlarse de ellos ó á abrumarlos bajo el peso de sus desdenes. ¡Ah! ¡Cómo la odiaban entonces los pobres amantes ultrajados! Y sin embargo, una sola de sus seductoras miradas, bastaba á conquistarse un esclavo.

Hablo aquí de los hombres, porque no habia una jóven herida en su amor propio, ni una madre lastimada en su orgullo, que no la hubiese deseado con placer mil muertes. Las damas mas principales afectaban el mayor desprecio por esta oscura rival, pero no podian desconocer ni perdonarle sus numerosos triunfos. Micaela se gozaba en todos estos odios, complaciase en atizarlos, y solo pedia al cielo la conservacion de los preciosos dones que le aseguraban el monopolio de la crueldad, y la hacian bajo este punto de vista objeto de la general atencion.

Sin embargo, hacia algun tiempo, es decir, un mes poco mas ó menos, que se habia verificado un cambio notable en las maneras de la jóven. Parecia haber renunciado á las reuniones públicas, apenas se presentaba en la plaza, y parecia buscar la soledad.

Cuando salia era casi de noche para ir al jardin de su padre situado al extremo del pueblo, casi á la entrada de un sendero difícil que conduce de Valcabrère á Saint Gaudens, costeano los valles de la Nesto y las colinas de Valentine. Esta metamorfosis notable, que coincidia con la

Manfredo Fanti es general de ejército (el último grado de la milicia italiana), ministro de la guerra en Turin, gran cruz de la orden de San Mauricio y San Lázaro, condecorado con muchas órdenes extranjeras y diputado al Parlamento nacional. El general Fanti tendrá ahora unos 48 á 50 años. Es modenés de nacimiento. Espatriado de su tierra natal cuando era muy jóven; perseguido por sus opiniones liberales durante el despótico gobierno de Francisco IV de Este, duque de Módena, fué miembro de las sociedades secretas en aquella época, y tomó parte en varios movimientos, espouiendo mas de una vez la vida. Desesperanzado luego él, como sus compañeros de desgracia, de poder hacer nada por la libertad de Italia, abandonó la Península, y se refugió en tierra extranjera.

Alistado como voluntario, y nombrado despues oficial del batallon de cazadores de Oporto, que formó en Bélgica el infortunado general Borso di Carminati, tomó gran parte con brillantez en varias acciones de la guerra de Portugal, particularmente en el sitio de Oporto, y despues pasó á España, donde á Fanti le esperaba un teatro mas vasto para lucir sus cualidades.

En el ejército español, el actual ministro de la Guerra piemontés mereció el concepto de un oficial distinguidísimo, y despues de haber ganado trabajosamente grado por grado el empleo de coronel de estado mayor, disfrutaba de esta posición, cuando el rumor de la revolución le llamó á su patria en 1848. Uno de los cargos que desempeñó Fanti en España, fué el de jefe de estado mayor del distrito militar de Valencia.

En la guerra de Lombardia en 1848 y 1849 tomó una parte muy principal entonces brigadier Fanti, y fué uno de los vencidos en Custoza y en Novara. Tuvo la gloria de pelear como un bravo en las dos funestas jornadas, donde se eclipsó la fortuna de las armas italianas.

Cuando en 1854, el Gobierno decidió enviar un cuerpo expedicionario de 17,000 hombres á Crimea, Fanti, fué designado por el general La Marmora para mandar una de las brigadas de dicho ejército. Y en verdad que los hechos justificaron la justicia de la elección del general ministro. En la batalla de Trackir acreditó sus distinguidas prendas, y mas tarde, como jefe de estado mayor, dió muestras de una alta capacidad científica. El general Fanti volvió de Sebastopol, con el grado de mayor general y con la doble cruz de comandante de los Santos Mauricio y Lázaro y de la Legión de Honor.

Colocado despues de la guerra en la pasiva posición de comandante de una division territorial, esperó tranquilamente á los sucesos de 1859, y cuando estalló la guerra con Austria, el rey le eligió para el mando de la tercera division de su ejército. Manfredo Fanti era ya teniente general, y en él depositaba el Rey una confianza casi absoluta. Los sucesos de la campaña no le proporcionaron ocasión de tomar parte en todas las acciones de guerra; pero en la batalla de Solferino, escalando las alturas del monte San Martino, sus tropas merecieron una honorífica mención del valeroso monarca.

Concluida la guerra, hecha la paz de Villafranca y revolucionados los Estados de la Italia central, cuando los gobiernos ligados de Toscana, de Parma y Módena pensaron seriamente en formar un ejército, pusieron sus ojos en el general Fanti, que, en efecto, aceptó el mando que se le ofrecía, con la autorización del Rey.

El dictador Farini, el baron Ricasoli y el gobernador Cipriani le dieron la dirección del ejército de la liga. Fanti, en la organización de las fuerzas militares del centro de la Ita-

lia, dió claras pruebas de su génio organizador y de su carácter moderado lleno de prudencia y de habilidad. Pero no pudo entenderse con Garibaldi; y el general de la division toscana, segundo jefe del ejército de la liga, que meditaba un golpe de audacia sobre los Estados del Papa, tuvo que hacer dimision y retirarse á la isla Caprera. La prudencia triunfó en aquella ocasión de la popularidad.

A la caída del ministerio La Marmora-Rattazzi, cuando vencidas las principales dificultades diplomáticas para la anexión de la Italia central, la opinion pública y el Rey creyeron llegado el momento de llamar de nuevo al poder al conde de Cavour, uno de los primeros hombres con quienes contó este para formar su gabinete fué el general Fanti, anexionista ferviente y partidario de una resolución inmediata y atrevida.

Desde entonces el general Fanti tiene á su cargo la cartera de la Guerra y no puede negársela la justicia que merece por su saber y energia administrativa.

El ejército italiano le es deudor de grandes adelantos, ya en la parte táctica, ya en las ventajas materiales.

El general Fanti fué diputado de la Asamblea nacional de Módena, que votó el destronamiento del duque Francisco V.

El teniente general Enrico Cialdini, comandante en jefe del cuerpo de ejército de la Emilia, gran cruz de varias órdenes sardas, españolas etc., etc., ayudante del rey, es modenés tambien, y podrá tener una edad igual próximamente á la del general Fanti, su camarada y su paisano. Perteneció asi como él á los cazadores de Oporto, y luego al ejército español, donde alcanzó el grado de teniente coronel comandante de la Guardia civil. Enrico Cialdini era un oficial muy bravo y apreciado en España, que dejó vivisimos recuerdos de simpatía, cuando acudió en 1848 con Fanti, con Durando, Cucchari y Ribotti y con otros, á la defensa de la patria en peligro. El general Cialdini es un caudillo muy popular en Italia, y muy simpático á la tropa. Sus proclamas en la última guerra se hicieron célebres; posee el lenguaje del corazón, y sabe interesar vivamente el amor propio y el orgullo del soldado.

Es mucho mas querido que Fanti, pues todo lo que este tiene de vanidad científica, aquel posee de franqueza y de *sans fason* militar. Cialdini mandó en la última guerra la cuarta division del ejército sardo, y tomó una parte muy brillante y principal en la campaña; en el paso del Sesia, en la acción de Villata, y sobre todo, en los sangrientos combates de Palestro, cuyo héroe fué Cialdini, demostró un gran corazón y una inteligencia nada comun. Por la batalla de Palestro, sobre el mismo campo de combate, lo elevó el Rey al grado de teniente general que hoy tiene.

No asistió á la batalla de Solferino; encargado por Victor Manuel, despues de la batalla de Magenta, de flanquear las osadas operaciones de Garibaldi en la alta Lombardia, la division Cialdini disparó los últimos tiros de la campaña de Italia, en el puente del Diablo, el mismo dia que se firmó el armisticio.

El nombre de Cialdini es muy querido, tanto á las masas populares como al ejército: será probablemente el único general que, por medio de la simpatía y de la comunidad de sentimientos, influya sobre el ánimo de los revolucionarios. Ha sido una acertada elección la de este general; además, su cualidad de comandante en jefe del distrito de la Emilia le llamaba á ser el primero en la expedición. Dijose dias pasados que estaba enfermo, y que no podía empre-

der la campaña; pero la noticia no se ha confirmado.

El teniente general Della Rocca, á quien tambien designan para el mando de algun cuerpo, es un general cortesano de la antigua estofa, viejo ya, hombre de ciencia y de cálculo; no es popular en el ejército ni en el país, pero es muy hábil en un Gabinete. En la última guerra fué el jefe del estado mayor general del rey, y uno de los firmantes del armisticio de Villafranca. El general Della Rocca es senador del reino, y está condecorado con las mas altas encomiendas.

REMITIDO.

Con el epigrafe de Memorias nos ha remitido un suscriptor las prevenciones siguientes:

«Si hay quien crea que el cólera ataca como el rayo y por contagio sin haber advertido 15, 20 ó 30 dias antes los prodromos sausibles de los bostezos frecuentes, los regüeldos involuntarios y los zurridos de tripas, consecuencia de las tardas y pesadas digestiones de alimentos y carnes insalubres que nos prestar los animales y vegetales, alterados por las influencias de una atmósfera *setenia maléfica*, sin conocer siquiera que los mas de nuestros estómagos se hallan refractarios á la mayor parte de los alimentos, se engañan miserablemente y su creencia errónea y poco premeditada les conducirá á la noche de un fatal padecimiento por causa de sus padecimientos anteriores y no de otro cualquiera. Si hay quien pueda imaginar que no hay otros medios para preservarse de las influencias de una atmósfera cólerica, que el de comer asados y jamos, beber vinos, y gozar como los glotonos, la noche que menos piense, le reserva una catástrofe ventral en la que sus allegados ó familia despierten despa- voridos y aterrados.»

Si hay quien pueda presumirse de despreocupado ó incrédulo que por entregarse á la ancha vida y canonical (como se solia decir) sin atender mas que á su yo persuadido que el cólera no supera todos los obstáculos y que nada les importa seguir entregados á las delicias del lujo y voluptuosidad, sin morigerar desde luego sus pasiones depravadas, no duden que ella se volverá contra ellos y será la vengadora de la humanidad por su igiene carnal.

Si hay quien quiera creer que puede evadirse de la obligación que el hombre tiene de apreciar tanto los consejos de la buena higiene, como los que nuestra misma religion nos manda practicar, cuando experimentamos los azotes que el cielo nos envia para espiar nuestros crímenes y moralizar nuestros malos hábitos, sufriendo el castigo que merecemos con mansedumbre y pidiendo á Dios misericordia; se equivoca y falta al precepto que obliga nuestra conservacion y peca contra el mismo Dios; porque no respetando el cólera edades ni clases, el ahogará el orgullo tenaz é impenitente de los impíos dejando su posteridad en la desdicha. ¿Y como podrán evitarse estos inconvenientes para no ser atacados de un cólera fulminante? Morigerando los malos hábitos con la moderada abstinencia de toda clase de carnes mientras dura la constelacion epidémica alimentándose solamente sustancias en el arroz con sopa, fideos, garbanzos y legumbres condimentadas con azafran y alguna pimienta, usando el vino con moderacion, y el agua con aguardiente, y si el vientre se pronunciasse con diarrea, bastan 3 dias de cama para equilibrar el calórico y la suspension de toda clase de comida.

Todos estamos obligados á trabajar con la misma asiduidad que el artesano modela el hierro, el piconero hace su picon, y la mujer su costura; á no-

sotros los médicos en estas constelaciones nos toca aconsejar para corregir los abusos de una higiene racional y apropiada, encareciendo su necesidad y propagacion para preservar en lo posible la salud de nuestros semejantes afligidos en una atmósfera, que aunque no tan maléfica, nos amenaza algunos meses hace y gracias á la providencia que ya se tenga por contenta y con ella se cumpla su santa voluntad antes que llegue á cobijarnos con la segunda topográfica-colérica causa eficiente del mayor número de invasiones y de sus ataques fulminantes.»

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ La dedicacion de S. Miguel arcángel.

—Reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble de segunda clase y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Miguel.

—Octavo dia de novena de acción de gracias á S. Rafael en la hermita de la Aurora, á las oraciones.

—Ultimo dia de novena á Ntra. Sra. del Socorro en la iglesia parroquial de S. Pedro á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de setiembre.—5 por 100 consolidado á 48,05 el ábilido á 40 00
—Deuda del personal 17,25.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 27 de setiembre de 1860, á igual hora del 28 del mismo.

Trigo.—Fanegas 531 desde 45 á 51 rs.

Cebada.—Fanegas 42, á 26 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 28 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 69. Cebada de 29 1/2 á 32 1/2. —Fuera de la alhondiga. Trigo de 52 á 62. Cebada de 30 á 31. Aceite en la Calzada de 00 á 58 1/2; para el consumo á 60 1/2.

—GRANADA 26. Alhondiga. Trigo de 53 á 62. —Cebada de 35 á 55. —Habas de 47 á 48. Aceite de 68 á 69.

—JAEN 25. Trigo de 48 á 56. Cebada de 26 á 27. Habas de 40 á 44. Aceite de 57 á 63.

ULTIMA HORA

Madrid 27 á las 5 de la tarde.

La Correspondencia publica hoy la carta que el emperador dejó en Mahon para S. M. la Reina.

En el indicado documento se limita Napoleon á expresar sus deberes de saludar á S. M. y hace votos por la felicidad de España.

Los garibaldinos han sufrido un descalabro en Valturino.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DIRIGIDA
POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.
CÓRDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquema á San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustos y contratos sobre aceites, cereales y demás productos de la provincia, bien para salvar y pagar de 8 días á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plenos, etc.
Ventas en comision de azúcares, cacao y demás géneros coloniales.

Cifra y venta de fincas.
Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsito.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
Se facilita dinero á réd. tos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

ELIXIR del Dr. GUILLIÉ el único auténtico preparado por **PABLO GAGE**

EN PARIS, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.

Extracto del libro titulado: **TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS**, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combátrlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillié, etc.

Los antiguos, que habian dado á las *Flemas* el nombre de Pituita, la definian : un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyeron á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su produccion immoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillié en las enfermedades ocasionadas por las *Flemas*; y hasta en casos desesperados.

ASMAS, CATARROS, COQUELUCOS, RESFRIADOS, TOSES CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE Pecho, etc. — En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traquearteria se halla obstruida, el pulmon no se dilata, la respiracion se hace insuficiente. La naturaleza trata de expulsar ese humor flemático con accesos de tos convulsiva, y el enfermo muere asfixiado si no se le administra prontamente el Elixir de Guillié, para suprir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

APoplejia, PARALISIS. — El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que desde un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana coróide, y inmediatamente hay estacionacion en la mucosa poco despues **APoplejia** y **PARALISIS.** No hay mas que un medio de impedir semejante desgracia; y es el usar el **ELIXIR DE GUILLIÉ**, antes, durante y despues del acceso, para impedir que la estacionacion tenga lugar, ó para oponerla á la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

ESILIS, ENFERMEDADES BILIOSAS, TERCIANAS, PIERRE AMARILLA, CÓLERA MORBUS, etc. — Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccion purulenta por la

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorcion ó debilidad de las encias, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Está en las muelas casi sin dolor con los nuevos Férreps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denicion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontalgico del Serrillo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiaticos, cepillos y demas artículos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela, y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 58 y Carreteras núm. 23, donde admite consultas.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Libreria núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Antojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos. — Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

DESCUBRIMIENTO UNICO

CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS
PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO
DE FAUELLE DELEBARRE.

Cinco años de esperiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cause el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno. Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.

Deposito general, en Paris, en casa del S^r FAUELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cádiz Tacconet y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

—**VENTA.** En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 34 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones *in Missa pro muliere pregnant* á seis cuartos; todo en fólio prolongado, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

—**AL PÚBLICO.** Francisco Rodriguez, ofrece á cuantos deseen utilizar sus conocimientos en trabajos de ebanneria su nuevo establecimiento trasladado de la plaza de Ayuntamiento á la plaza de Azoqueas núm. 3. La circunstancia de carecer en el antiguo local donde se hallaba de la estension conveniente para ello, le ha imposibilitado hasta el presente de ocuparse de otros trabajos que los puramente respectivos al ramo de ebanneria. Vencida hoy aquella dificultad con la adquisicion de una localidad capaz, ofrece tambien á sus favorecedores sus trabajos de carpinteria en blanco con aplicacion á todo género de construcciones. 4-5

—**ESTANTES.** Se venden unos preciosos estantes propios para una libreria. En el despacho de este periódico se dá razon. 4-3

—**PERDIDA.** La de un boton de pechera que representa una mano esmaltada en negro con tres diamantes. La persona que se lo hubiere encontrado se servirá entregarlo á don José Castillo, calle de la Libreria, quien dará las gracias y una gratificacion. 4-3

—**VENTA.** En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerias mayores ó menores, como para una noria, tabona, venteros de fundiciones, m. quinzas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc. 4-4

—**ARRENDAMIENTO.** Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boñiga, lindante con los del Carrascal, y el Alamillo. En la secretaria del Ex. mo. Sr. Marqués de Valdefflores se dirá su renta y condiciones.

—**MONTANERA.** En subasta privada se venden los aprovechamientos del

fruto de bellotas y de aceduchoña y lentisqueña de la dehesa del Sollo de la hacienda de Moratalla; y se pueden hacer proposiciones hasta el dia dos del próximo octubre en que se celebrará el remate de dha. á una de su mañana en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca, donde se hallan de manifiesto las condiciones, y tambien lo estan en la citada posesion de Moratalla para conocimiento de los licitadores. 4-3

—**LA SEVILLANA.** Bajo este nombre acaba de abrirse un nuevo establecimiento en esta capital, calle de la Esparteria núm. 26, donde hallará el público un gran y variado surtido de patencores, castores, satenes y chinchilla para raglans; paños finos lisos de las mejores fábricas extranjeras y de Tarrasa, Sabadel, Alcoy y otras del reino; cobertores para camas, mantas morellanas con flecos, líneas y de colores para grupos de caballo; chalequera de seda y de terciopelo, terciopelos lisos en todos colores, sargas, bayetas, lenceria y otros muchos artículos; los que se esperdará á precios sumamente arreglados, con el objeto de acreditar este establecimiento. 6-3

—**LIBROS.** En el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34, se han recibido para su venta las obras siguientes:

La Medicina de las pastones, un tomo en cuarto prolongado y en rústica 24 rs.

La revolucion francesa, 6 tomos en cuarto prolongado, rústica, 80 rs.

Historia del conde de San Luis, un tomo en id., id., 20.

Concordia evangélica ó sea historia de Jesucristo, un tomo en cuarto, rústica, 42.

La civilizacion europea por Mr. Guizot, un tomo en cuarto, rústica 20, y en pasta, 24.

Viaje á América, un tomo en cuarto, rústica 20 y en pasta 24.

Historia de Francia, un tomo en cuarto, rústica 24 y en pasta 28.

Los Mártires, poema del vizconde de Chateaubriand, puesto en verso por el Dr. D. Justo Barbagero, 2 tomos en cuarto prolongado, rústica 24.

Cuentos y poesias populares, coleccionados por Fernán Caballero, un tomo en cuarto, en rústica 11 y en cartonado 12.

De la libertad de comercio por don José J. de Mora, un tomo en cuarto, rústica, 40.

Fray Gerundio de Campazas, un tomo en cuarto y en pasta 22. 4-2

—**GRANERO.** Se arrienda desde el dia uno de cabida de 2,000 fanegas en la calle de Almonas núm. 2. La persona que pueda necesitarlo podrá tratar de él en la misma casa. 4-4

—**MADERA.** Realizacion de maderas de todas clases á precios sumamente arreglados, con baja de 5 por 100 sobre los mismos, se encuentran en el almacén plaza de las Nieves calle del Liceo. 4-3